

OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

BOICOT A LAS URNAS FRANQUISTAS

Tras los últimos acontecimientos —los asesinatos de Euskadi y la Huelga General, las expatriaciones de presos vascos,...— la LJC llama a todos los trabajadores, jóvenes y adultos, con más razones que nunca, a responder a la convocatoria de elecciones de la única forma posible: con el BOICOT. Boicot a unas elecciones amañadas para unas Cortes antidemocráticas. Boicot a unas elecciones que ya tienen de antemano, vencedores: los herederos de Franco.

En estas elecciones la voz de los jóvenes ha sido ahogada, porque Suárez nos ha quitado el derecho a votar. Pero nuestra voz debe escucharse de la única manera que nos queda: impulsando y animando un BOICOT ACTIVO. Los jóvenes comunistas os llamamos a esta tarea.

El boicot hoy es la forma de imponer mañana unas elecciones verdaderamente libres a unas auténticas Cortes Constituyentes, que decidan el futuro.

BASTA DE CINISMO

amnistía total y ahora

“Pedimos la amnistía, nos temíamos el indulto, nos conceden el exilio”. Así decía un cartel firmado por los estudiantes que habían ocupado el Rectorado de la Universidad de Barcelona, en solidaridad con Euskadi.

La liberación de Uriarte, Onaindía, Gorostidi, Dorronsoro y Larena debe ser entendida como una gran victoria. Ha sido el pueblo vasco, que hace siete años les libró de la muerte, quien les ha sacado a la calle —aunque por ahora hayan debido tomar el camino del exilio. Ha sido el resultado inmediato de la mayor huelga general celebrada nunca en Euskadi, y que ha costado seis nuevas vidas. El resultado de la valiente lucha de los jóvenes vascos,

cuyas barricadas y enfrentamientos con la policía todo el país conoce por las fotografías de los periódicos. También ha sido el resultado de las luchas de solidaridad de los jóvenes de otros lugares del Estado, solidaridad más intensa que en anteriores ocasiones, a pesar de que los partidos y sindicatos principales se han opuesto con mayor energía que nunca.

Pero ni han salido todos, ni el exilio es la libertad. El Gobierno esta prolongando las tramitaciones de extradiciones con razones ridículas, para intentar ganar tiempo antes de las elecciones y no liberar a todos. Además no sólo hay presos vascos, aunque los periódicos y algunos partidos parecen olvidarlo:

está Pons Llovet y otros muchos cenetistas y anarquistas; está Eva Forest; están los del FRAP y el GRAPO, los militantes del “Colectivo Hoz y Martillo” de Zaragoza que entraron a la cárcel siendo unos chavales; los acusados de pertenecer a la Unión Democrática de Soldados. El Gobierno se calla y los mantiene en prisión. En cambio, pone en libertad al fascista Sánchez Covisa. ¡Ya está bien de cinismo, señor Suárez y señor Juan Carlos! Cientos de jóvenes vascos siguen condenados al exilio; y periódicamente deben sufrir el acoso de la policía francesa en connivencia con la española —como ahora, que para proteger las elecciones franquistas tienen detenidos a una docena de etarras

valencia: alto a la degradación de la enseñanza

OCUPACION DE FACULTADES

La posibilidad de perder curso, ante la incertidumbre de realizar exámenes en junio provocada por la huelga de los PNN y la perspectiva de unos exámenes superselectivos por tribunales impuestos por el Ministerio, fue el detonante que hizo saltar a la lucha a los estudiantes de Económicas, Filosofía y Ciencia del distrito de Valencia.

Se realizaron asambleas en las tres facultades, que decidieron la ocupación de facultad y el encierro como medida de presión frente al Ministerio.

Consigna común en los tres centros fue la satisfacción inmediata de las reivindicaciones de los PNN. En cuanto a los exámenes, se discutió entre exigir un aprobado general político (Ciencias) o bien exámenes con PNN y sólo sobre la materia dada, y creando a la vez comisiones de control que asegurasen la realización de exámenes no selectivos (Filosofía y Económicas).

La dirección de la lucha en Filosofía estuvo a cargo de un comité de delegados elegidos en asamblea de facultad, en el que se encontraban representados todos los cursos, y al que se le dieron tareas de organización de la toma de facultad y extensión de la lucha y coordinación con el resto del distrito, con Barcelona, Bilbao y La Laguna. En cambio, en Ciencias el PCE logró sacar adelante su propuesta de quitar el poder decisorio a la asamblea de Facultad, y que las decisiones fuesen tomadas por la suma de votos obtenidos en asambleas de curso. "Divide y vencerás", es el nombre de esta política.

Una parte importante de los estudiantes en lucha estaba de acuerdo en la necesidad de apoyar la huelga del pueblo vasco, por medio de una manifestación. El PCE, por el procedimiento ya dicho, consiguió mantener la lucha encerrada en las facultades. Por su parte, la OICE, que jugó un papel importante en la lucha estudiantil, se negó sistemáticamente a extenderla y coordinarse, bajo la excusa de que "no había condiciones" y la fuerza del Ministerio, lo mismo que hizo para negarse a unir la lucha de los estudiantes con los obreros huelguistas de la Ford.

Al final, el aislamiento y la falta de centralización facilitó el desloje de la ocupación por parte de la policía, y en definitiva el fracaso de esta lucha y la desmoralización.

Una lección a tener en cuenta se impone de esta falta de coordinación y de este aislamiento: la urgente necesidad de un sindicato libre de estudiantes, lo más numeroso posible, capaz de organizar a los estudiantes, llevar a buen término su lucha. La LJC ha salido de esta lucha aún más convencida y decidida a impulsar este sindicato, cuya construcción ya está iniciada en el distrito de Valencia.

29 Mayo
Corresponsal

nuestra campaña por el boicot.

A pesar de ser una organización pequeña, la LJC está desarrollando una intensa agitación por el Boicot a las CORTES CONTINUISTAS de Suárez y Juan Carlos.

* En primer lugar con un MANIFIESTO conjunto con la LC en el que explica nuestra posición ante las elecciones, con una edición de 300.000 ejemplares (bilingüe en las nacionalidades).

* Hemos doblado la tirada de OCTUBRE con ocasión del número 9, rozando los 40.000. A principio de Junio publicaremos otro número especial. Las informaciones que nos llegan sobre la venta de OCTUBRE 9 son alentadoras ya que los porcentajes de venta son bastante altos.

* Hemos hecho también una edición de más de 50.000 carteles en solidaridad con Euskadi y por el BOICOT, junto con una serie de pegatinas por la AMNISTIA TOTAL; LOS DERECHOS POLITICOS DE LOS JOVENES; POR LA LEGALIZACION DE TODOS LOS PARTIDOS; POR UNAS CORTES CONSTITUYENTES LIBRES Y POR LA MAYORIA DE EDAD Y VOTO A LOS 16 AÑOS (también 50.000).

* En barrios obreros y a las puertas de las fábricas y centros de estudio estamos haciendo mítines, conjuntos con la LC y en unidad con otras fuerzas, en defensa de nuestra alternativa.

* Para los últimos días de la campaña vamos a editar un volante conjunto con LC, a más de 250.000 ejemplares.

* Igualmente nuestras organizaciones están desarrollando una intensa actividad de pintadas y murales.

Si se tiene en cuenta que no contamos ni con los préstamos bancarios ni otras "subvenciones", nuestros esfuerzos son realmente importantes.

Si crees como nosotros que estas CORTES son un gran engaño y que ni la clase obrera ni la juventud pueden ganar nada con ellas COLABORACON NOSOTROS; formando COMITES PRO-BOICOT para que se popularice al máximo la necesidad de acabar con la DICTADURA: AYUDANOS ECONOMICAMENTE.

paro:

UNAS CIFRAS ESCANDALOSAS

Cifra escandalosa la del paro juvenil. Según la revista Cambio-16, son 382.000 los menores de 24 años que se encuentran en situación de paro en nuestro país. De cada cien jóvenes trabajadores, 14 están sin empleo. La proporción aumentaría si considerásemos a aquellos jóvenes que quieren trabajar pero nunca han llegado a encontrar un trabajo serio, o los que tienen falsos trabajos, y que por tanto no figuran en las estadísticas.

BOTONES DE BANCA DE BARCELONA SE ORGANIZAN

A principios del mes de mayo se realizó en Zanesto de Barcelona una asamblea de 80 botones, en la que se tomaron los siguientes acuerdos:

- * La reafirmación de que la lucha por las reivindicaciones pendientes en el último convenio sigue en pie.
- * Exigencia de pase automático a auxiliar a los dos años de empezar a trabajar.
- * Horario de academia de capacitación de del horario laboral, con profesor titulado.
- * Supresión de los uniformes.

En la asamblea se eligieron cinco delegados, uno de ellos militante de la LJC.

También se llegó al acuerdo de hacer un escrito solicitando solidaridad con un botones despedido en Palma de Mallorca. Así como propuestas de hacer hojas informativas sobre las reivindicaciones, pegatinas, etc., ante la próxima revisión del convenio en junio.

Hacemos un llamamiento a realizar asambleas de botones en los distintos centros en los que discutamos nuestra problemática, a elegir más delegados y a coordinarnos. La próxima asamblea tiene que ser mucho más numerosa. Llamamos a los sindicatos obreros a apoyar nuestra lucha y nuestras reivindicaciones, y a todos los botones a organizarse con nosotros en la UGT.

Viene de la portada

en la parte de Toulon, y los atentados de las bandas fascistas y parapoliciales —como ocurrió a Pertus.

El Gobierno está al borde de un colapso a causa de la amnistía que no quiere conceder. Pero la exigencia de la amnistía está también desvelando ante los ojos de todos la renuncia de los principales partidos, el PCE y el PSOE, que ya no quieren luchar por ella. Hace unos meses nos prometieron la amnistía como resultado de la "negociación" con el Gobierno: ya se han visto los resultados. Con ocasión de Euskadi, estos partidos, así como las Comisiones Obreras, se negaron a toda acción de apoyo. Se están convirtiendo en cómplices del Gobierno.

La lucha debe continuar sin tregua hasta conseguir la AMNISTIA TOTAL. La liberación de todos los presos políticos, la libre vuelta de los exiliados, el levantamiento de todas las sanciones, la amnistía laboral. Y también para todos los presos, llamados comunes: la amnistía para los "delitos" sociales (Peligrosidad Social, homosexualidad, mujer...), la revisión de todas las causas por medio de tribunales populares elegidos democráticamente y un amplio indulto. En este sentido, declaramos nuestra solidaridad con la organización de los presos comunes, el COPEL, y con sus reivindicaciones.

la UGT y la juventud trabajadora.

Toda la clase obrera y la juventud trabajadora en particular estamos siendo duramente golpeados por los capitalistas y por la Monarquía Franquista. De un lado con las Cortes Continuistas y antidemocráticas que el Gobierno nos trata de imponer, aplastando nuestros derechos y de otro con la grave crisis económica capitalista.

El Gobierno y los patronos, mientras empujan la carestía de la vida a unos niveles tremendos, agravan el problema del paro con multitud de expedientes de crisis. Hay un millón de parados y de ellos 380.000 somos jóvenes. Encima, las Cortes continuistas que preparan, tienen proyectado un "plan de austeridad" que va a empeorar gravemente nuestra situación, intentando dar un respiro a los capitalistas a costa de nuestros puestos de trabajo y de nuestros salarios.

Responder a todo esto es una necesidad. Y ya ahora mismo. Aunque los dirigentes del PCE y PSOE, de CCOO y UGT, se opongan a ello, frenen las luchas, con el fin de que la movilización obrera no enturbie los planes continuistas de Suárez. Los jóvenes ugetistas nos vamos a empeñar en que nuestro sindicato, la UGT como organización de la clase obrera que es, responda a las exigencias de los trabajadores y esté a la cabeza de su lucha. Porque, a fin de cuentas, lo que hoy está planteado sobre la mesa y demuestra la lucha de Euskadi, no es más que la organización de los trabajadores para hacer frente a todos estos ataques, para acabar de una vez con el Régimen, para derrocarlo mediante la Huelga General.

La UGT tiene planteada la celebración de su XXXI Congreso. Nosotros queremos que sea un Congreso de lucha y que por ello recoja de

arriba abajo todas las necesidades y aspiraciones de la juventud trabajadora. En camino de esto una propuesta que creemos adecuada sería la realización de una **Conferencia de la Juventud trabajadora**, en el mismo estilo que la que tuvo lugar sobre la mujer trabajadora. En la que fueran abordados todos los problemas de los jóvenes obreros, en relación a la sociedad, al trabajo, el paro juvenil, la discriminación de las jóvenes trabajadoras...

Creemos importante hacer una propuesta para que la dirección de UGT recogiera esta iniciativa y pusiera manos a la obra para prepararla. Por medio de **Comisiones de Trabajo**, tal como se hizo con la Conferencia de Mujer, de reuniones de jóvenes ugetistas... Y no sólo esto: también sería necesario darle una vertiente hacia fuera de la UGT, hacia toda la juventud trabajadora. Cuando la Conferencia de Mujer quizás el fallo mayor fue que quedó demasiado encerrada dentro de las fronteras de UGT. Por ello, en la misma preparación de una Conferencia Juvenil sería conveniente llevar adelante iniciativas como "Semanas de la Juventud trabajadora"... en los distintos lugares.

Un Ugetista de la LJC

escuelas de formación profesional

ZARAGOZA: UN FUTURO INCIERTO PARA LA JUVENTUD

Un buen porcentaje de jóvenes acuden hoy a las escuelas de FP. La Orientación de la Ley General de Educación es clara a este respecto, se trata de orientar a un amplio sector de la juventud escolarizada hacia una enseñanza que los permita crear obreros especializados y técnicos medios.

Desde la implantación de la LGE, las escuelas de F.P. han ido en aumento. Centros privados y estatales se han encargado de montar este nuevo negocio para los capitalistas. Ahora bien, en el momento de encontrar trabajo, los problemas se agudizan considerablemente. El paro obrero afecta claramente a todas estas promociones de jóvenes trabajadores que se encuentran sin puestos de trabajo.

Los que encuentran, hacen tareas que no corresponden a su titulación, y para colmo muchos de sus puestos son ocupados por otros compañeros con escasa especialización, pero que les sale más baratos a los patronos.

Ahora el Ministerio quiere poner un grado más en las escuelas de FP (3 años

mas). Esto no significa que se intenta preparar mejor a los futuros trabajadores, con esto se pretende fundamentalmente, evitar por un tiempo aumentar la fila de parados y los consiguientes "trastornos" que esto les produce.

Si en un principio la promoción de estas escuelas les interesaba a los capitalistas, hoy que ni pueden ni quieren dar puestos de trabajo, empiezan a abandonarlas y además aumentan las trabas selectivas y de todo tipo.

Son muchos los problemas de FP y que por espacio no tocamos aquí, sin embargo la lucha por un puesto seguro y digno al acabar los estudios, es hoy ya una de las principales que los estudiantes de FP deben acometer.

El futuro depende mucho de nosotros, de nuestra unidad y de nuestra lucha y para ello es imprescindible que comencemos a organizarnos. El Sindicato libre de FP será un instrumento fundamental para salir victoriosos.

mayo 77
Pepe Gavilane

LA LUCHA DE LAS EFP DE ASTURIAS

Los estudiantes de FP de Asturias hemos venido luchando desde mediados de este curso por imponer una tabla reivindicativa de cinco puntos: validez real para los títulos, profesorado titulado, mejora del material en los talleres, no a la desaparición del curso de Auxiliares de Clínica en el centro de FP de Gijón, y revisión de baremos. Y también por tablas reivindicativas en cada centro.

La lucha comenzó en Gijón, por el problema de las auxiliares de clínica, pero al enterarnos del problema de los títulos extendimos el movimiento por todo Asturias: hubo paros en todos los centros, y en Gijón se produjo un encierro con asamblea permanente, y dos manifestaciones, brutalmente reprimidas.

Al cabo de un tiempo volvimos a la normalidad, aunque dando un plazo al Ministerio para obtener una respuesta. La respuesta no llegó, pero es imposible reemprender la lucha ante la proximidad de los exámenes y las vacaciones.

Para el próximo curso debemos extender y profundizar las experiencias que hemos podido sacar de éste: romper en todos los centros con el falso marco representativo que pretende imponernos el Ministerio, y elegir directamente nuestros representantes revocables en cualquier momento, así como coordinarnos, en Asturias y en todo el Estado. También construyendo un Sindicato estudiantil fuerte, y no pequeños grupos sindicales como los que tenemos hoy.

Corresponsal

Las elecciones y la JUVENTUD

Una campaña electoral bien poco democrática

"Las primeras elecciones en cuarenta años", asegura la propaganda oficial. Pero, ¿son unas elecciones libres? Unas elecciones a las que no todos los partidos pueden concurrir porque no han sido legalizados; con candidaturas de izquierdas rechazadas; con todo el aparato del Estado y del viejo Movimiento Nacional al servicio de las candidaturas franquistas —ya sea la "Alianza Popular" de Fraga, o el "Centro Democrático" de Suárez—, de forma que tengan la mayoría asegurada de antemano; mítines prohibidos y candidatos detenidos; la manipulación de la televisión oficial se complementa, sobre todo en las zonas agrarias, con el más clásico caciquismo; mientras que en las grandes ciudades la extrema derecha, con la protección de la policía, implanta un clima de terror... No, ciertamente no pueden ser unas elecciones libres.

¿Y la juventud? ¿Qué lugar ocupamos en estas elecciones? Exigíamos como requisito democrático imprescindible el derecho al voto desde los 16 años, porque a esa edad tenemos ya todas las obligaciones (trabajo, responsabilidad penal, ...). Algunos limitaban esta exigencia a los 18 años, aunque no han podido explicar ni una razón sería que oponer a los 16 años. Pero el Gobierno ha hecho oídos sordos, y ha mantenido la edad mínima a los 21 años, sin duda porque teme a los jóvenes. Los jóvenes no podremos votar ni ser elegidos en estas "elecciones", a pesar de que según algunos en las próximas Cortes se va a decidir el futuro. ¿Se puede decidir el futuro sin contar con nosotros? Esto es ridículo; aunque debemos decir que no sólo seremos los jóvenes: en las próximas Cortes el pueblo no va a tener la palabra.

Por otra parte, la mayoría de las organizaciones políticas juveniles no han sido legalizadas. Y las que lo han sido —Juventudes Socialistas, y Comunistas— no con carácter independiente, sino sólo como secciones juveniles de determinados partidos.

Unas elecciones en que se nos excluye a casi cuatro millones de jóvenes, en que no se deja participar a nuestras organizaciones políticas, o sea, unas elecciones sin jóvenes no pueden ser de ninguna manera libres y democráticas.

Estamos excluidos, pero no olvidados. No sólo sufrimos el resultado de estas elecciones, sino que estamos sufriendo ya los abusos de la campaña preparatoria. Los ametrallamientos de comandos de extrema derecha contra quienes hacen propaganda en favor de los partidos obreros, tienen su blanco preferido en los jóvenes. Una joven militante del PCE —Paloma García— resultó días pasados herida de bala en Madrid; otros muchos jóvenes, comunistas, socialistas, han sido apaleados. La policía protege y colabora con los fascistas. Es posible (aunque está sin confirmar) que las elecciones franquistas tengan ya su primera víctima, que añadir a los seis de Euskadi: Jose Luis Vazquez González, de 25 años, resultó muerto tras una persecución de la Guardia Civil y la policía municipal, el pasado día 26 en Madrid; al parecer, venía de hacer una "pintada". Su muerte está rodeada de silencio. ¿Cuántos más van a caer de esa manera antes del 15 de junio?



El voto de los soldados

Si podrán votar los soldados. Pero, ¿en qué condiciones? Cuando el Referéndum, en la mayoría de los cuarteles se obligó a los soldados a votar, sin posibilidad de abstenerse; e incluso a votar que sí a la reforma. Los oficiales no dejaban otra opción: se hacía formar para ir a votar, los soldados tenían que escoger la papeleta a la vista de los mandos, presentes para intimidar; quien tenía valor para abstenerse se arriesgaba al castigo.

Desde entonces, las condiciones se han endurecido dentro del Ejército. El Gobierno ha decretado prohibición de toda actividad política dentro de los cuarteles, el soldado es un trabajador de uniforme pero se le prohíbe pertenecer —durante el período militar— a partidos o sindicatos.

Los Comités de Soldados y Marineros, ilegales naturalmente, han sacado a la luz los problemas de las elecciones en los cuarteles, por medio de numerosos carteles. El soldado está alejado de su lugar de origen desconectado de los partidos y organizaciones de su nacionalidad o región; dentro de los cuarteles no es posible realizar propaganda electoral, organizar debates, dar a conocer todas las opciones políticas —menos aún hablar del boicot—. No hay garantía sobre cómo serán las votaciones: secretas o bajo mirada inquisitorial de los mandos, etc.

No es de esperar que los principales partidos obreros denuncien esta situación. El compromiso a que ha llegado el PCE con el Gobierno le compromete a apoyar al Ejército, como lo está haciendo Carrillo en cada mitin. Otro tanto se puede decir del PSOE. Estos partidos están haciendo la vista gorda ante todos estos abusos. Lo contrario sería desenmascarar el carácter reaccionario del Ejército de la Cruzada, y eso es más de lo que esos partidos que se dicen "democráticos" están dispuestos.



La juventud, ausente de los programas electorales

¿Qué ofrecen a la juventud los partidos que se presentan a las elecciones? De los partidos y formaciones burguesas —franquistas, neofranquistas o la "oposición democrática"— no hace falta hablar; y conocemos el futuro que nos deparan. Pero, ¿y los partidos obreros?..

En todos los mítines del PCE y del PSOE, los oradores oficiales se refieren a la aspiración de los jóvenes al voto desde los 18 años. Eso está bien. Pero olvidan de decir que esos partidos ya nos habrían prometido ese voto —que ya de por sí nos parecíamos insuficiente— hace meses, como consecuencia de la "negociación" con el Gobierno. Aún nos acordamos de unas apasionadas declaraciones de Felipe González a los periódicos. La "negociación" pasó, y esos partidos no consiguieron el reconocimiento de nuestros derechos políticos, sino que se negaron radicalmente a toda acción en la calle en favor de ello. Dieron órdenes burocráticas a "sus" organizaciones juveniles, para frenar las luchas que se desarrollaban o preparaban. Las palabras se las lleva el viento; en los hechos estos partidos han dejado clara su actitud ante el voto de los jóvenes.

Pero además, esos partidos se valen de la reivindicación del voto de los jóvenes para escamotear las otras reivindicaciones que planteamos. Repasemos los programas electorales que reparten estos días en las calles:

¿Cómo quieren resolver el problema del paro juvenil —varios cientos de miles de desempleados—, se basan su programa en el respeto a la propiedad privada y al beneficio de los capitalistas? Porque para abordar esta cuestión y combatir la crisis es necesario proceder a medidas audaces y enfrentándose con los burgueses, como la implantación de escalas móviles y la nacionalización de los grandes bancos y monopolios, el control obrero,...

¿Cómo quieren facilitar la enseñanza a todos los jóvenes si no hablan de nacionalizar los centros de enseñanza privados, y con ello apoyan un sistema clasista de educación?

¿Cómo quieren acabar con la opresión de los jóvenes, si quieren dejar intactas las instituciones que encarnan esa opresión: el Ejército, la Iglesia, el control de los jóvenes por la familia, etc?.